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INTERROGAZIONI

Giovedì 2 luglio 2009. — Presidenza del
presidente Valentina APREA. — Interviene

il sottosegretario di Stato per l’istruzione,
l’università e la ricerca, Giuseppe Pizza.

La seduta comincia alle 9.
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5-01143 Capitanio Santolini: Chiarimenti sulla fu-
tura posizione professionale degli insegnanti diplo-
mati e non abilitati per le scuole primaria e

dell’infanzia.

Il sottosegretario Giuseppe PIZZA ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 1).

Valentina APREA, presidente, in qualità
di cofirmataria, prende atto della risposta
ricevuta.

5-01217 De Pasquale: Salvaguardia dei corsi di

programmatore negli istituti tecnici commerciali.

Il sottosegretario Giuseppe PIZZA ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 2).

Rosa DE PASQUALE (PD), replicando,
si dichiara insoddisfatta della risposta
ricevuta. Ricorda che nella interrogazione
si faceva riferimento ai laboratori, in
particolare alle strutture informatiche in-
novative, per le quali sono stati fatti
grossi investimenti pubblici all’interno de-
gli istituti tecnici, che prevedevano l’in-
segnamento di materie tecniche, accom-
pagnato dall’uso appropriato di labora-
tori. Prende atto che nei nuovi regola-
menti saranno tagliate proprio le risorse
laboratoriali, anche se la risposta sembra
« adombrare » un aumento delle ore cur-
riculari, per le quali comunque ci si
chiede con quali risorse si possa fare
fronte. Ribadisce quindi che la risposta
non è sufficiente e che in realtà non
fornisce risposte all’interrogante, come
ormai, di fatto il Governo in carica fa
costantemente, eludendo le risposte o non
rispondendo. Sottolinea che si troverà a
dover riferire alle scuole che l’Esecutivo
non sta tenendo conto delle reali esigenze
che dagli istituti provengono e in questo
caso in particolare dagli istituti tecnici.
Conclude osservando che non si può
parlare di promozione e di innovazione
scientifica nelle scuole del Paese, quando

di fatto si tagliano le risorse per quegli
istituti che ne sono depositari.

5-01223 Siragusa: Tagli agli organici 2009-2010
nella scuola e richieste delle famiglie, in particolare

in Sicilia.

Il sottosegretario Giuseppe PIZZA ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 3).

Alessandra SIRAGUSA (PD), repli-
cando, si dichiara insoddisfatta della ri-
sposta ricevuta, rilevando che è contrad-
dittoria in più punti: ad esempio nella
risposta viene affermato in un passaggio
che vengono confermate le classi a tempo
pieno e in un altro invece si dice che vi
è un aumento delle classi a tempo pieno.
Più, in generale, rileva che nella risposta
non vengono fornite informazioni sulle
domande puntuali contenute nell’interro-
gazione e che i dati riportati appaiono
contrastanti con quelli in suo possesso,
desunti da informazioni di stampa e dalle
singole realtà territoriali. Sottolinea, inol-
tre, che la Sicilia viene fortemente colpita
e svantaggiata dalle norme che prevedono
che il tempo prolungato presso le scuole
medie verrà garantito solo in presenza di
strutture adeguate: nell’isola vi sono in-
fatti parecchie carenze nel settore del-
l’edilizia scolastica. Segnala, in generale,
che la Sicilia è una delle Regioni mag-
giormente colpite dai tagli alle risorse
della scuola disposti dal Governo. Si
riserva in conclusione di verificare, dopo
l’avvio del prossimo anno scolastico,
l’esattezza dei dati riportati nella rispo-
sta.

5-01416 Ruvolo: Sul regolare svolgimento delle at-

tività didattiche degli istituti delle isole minori come

quella di Lampedusa e di Linosa.

Il sottosegretario Giuseppe PIZZA ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 4).
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Valentina APREA, presidente, in qualità
di cofirmataria, prende atto della risposta
ricevuta.

5-01418 Antonino Russo: Chiarimenti sulle gradua-

torie del personale docente precario in merito alla

mobilità territoriale.

Il sottosegretario Giuseppe PIZZA ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 5).

Antonino RUSSO (PD), replicando, si
dichiara insoddisfatto e indignato per il
tipo di risposta che viene fornita dal
Governo. Ricorda che in essa si fa rife-
rimento alle graduatorie del personale
docente precario in merito alla mobilità
territoriale e che già in sede di conver-
sione del cosiddetto decreto Gelmini
erano state pronunciate sentenze inequi-
vocabili – anche della Corte Costituzio-
nale, nello specifico la sentenza n. 168
del 2004 – in cui si dichiarava l’inco-
stituzionalità delle norme oggetto del giu-
dizio, in riferimento all’articolo 51 della
Costituzione, prefigurandosi, altresì una
violazione del diritto all’eguaglianza. Alle
polemiche legate a tali pronunce, e in
particolare a quella della Corte costitu-
zionale, il Ministro Gelmini dichiarò di
avere necessità di un supporto degli uffici
legali per poter valutare nuovamente la
materia. Ricorda peraltro che nel Comi-
tato dei nove istituito per l’esame del
decreto-legge « Gelmini » era stata trovata
una soluzione al problema posto dall’in-
terrogazione, ma che poi tale soluzione
non fu adottata a causa delle obiezioni
sollevate dalla Commissione bilancio. Se-
gnala inoltre che la mancata risoluzione
della questione dipende dall’esistenza di
« pregiudizi razzistici » da parte di alcuni
schieramenti politici, che tendono a sal-
vaguardare esclusivamente le province di
riferimento; osserva che nella risposta si
afferma che « si potrebbero intasare al-
cune graduatorie », il che significa quindi
che non si può correre il rischio di

intasare graduatorie di altre province.
Ribadisce che la soluzione, già prefigu-
rata nel precedente Governo, poteva es-
sere trovata nel Piano di immissione in
ruolo che avrebbe comportato l’immis-
sione di circa 75 mila insegnanti. Stig-
matizza, quindi, con forza il fatto che
nella risposta non vengono rese note e
citate le sei ordinanze di sospensione dei
provvedimenti impugnati emesse dal TAR
Lazio e che è gravissimo il fatto che il
Governo sembri ignorare questi atti. Sot-
tolinea che i provvedimenti sottoposti al
TAR sono illegittimi e, come già dichia-
rato, incostituzionali. Sottolinea che non
è certamente un atto di sindacato ispet-
tivo a stravolgere la distribuzione del
personale del comparto scolastico, quanto
provvedimenti, come quelli in oggetto,
che sono stati giudicati negativamente dai
tribunali. Ricorda, infine, che oltre die-
cimila insegnanti hanno fatto ricorso e
hanno vinto nei vari gradi di giudizio,
che hanno dato loro ragione, confer-
mando un diritto di trasferimento, « al-
meno come persone », tra le province del
nostro Paese.

Valentina APREA, presidente, concorda
con il collega Russo affermando che nella
risposta del Governo avrebbe dovuto es-
sere contenuto un aggiornamento con la
specifica delle sentenze citate.

Antonino RUSSO (PD), ringraziando,
tiene a precisare che le sentenze del TAR
n. 2573, 2819, 2818 e 2815 sono del 5 e del
19 giugno 2009. Conferma, inoltre, che a
suo giudizio vi è un gravissimo pregiudizio
per quello che riguarda l’inizio del pros-
simo anno scolastico.

5-01422 Mecacci: Sul conferimento di una laurea

honoris causa ad un Capo di Stato.

Il sottosegretario Giuseppe PIZZA ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 6).
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Rosa DE PASQUALE (PD), replicando
in qualità di cofirmataria, si dichiara sod-
disfatta della risposta ricevuta, pur do-
vendo denunciare la gravità del fatto in
oggetto. Aggiunge che nella risposta fattale
pervenire dal Governo risulta che al Mi-
nistero dell’istruzione, competente per la
valutazione, non sembra mai essere per-
venuta la proposta di conferimento della
laurea honoris causa al Capo di Stato
citato, che poi è risultato essere, nello
specifico, il colonnello Gheddafi. Aggiunge
che artefice di questa iniziativa sembre-
rebbe essere l’Università di Sassari, ma
prende atto con soddisfazione che il Mi-
nistero preposto sembra aver ignorato tale
richiesta e dichiara di non aver mai rice-
vuto la relativa proposta.

5-01469 Coscia: Situazione di sofferenza finanziaria
degli istituti scolastici, in particolare nella regione

Lazio.

Il sottosegretario Giuseppe PIZZA ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 7).

Manuela GHIZZONI (PD), replicando
in qualità di cofirmataria, si dichiara
insoddisfatta della risposta ricevuta, in
quanto nella interrogazione si chiedeva
conto dei finanziamenti, in particolare
dei 171 milioni di euro necessari per
regolarizzare i bilanci degli istituti sco-
lastici e nella risposta non ci si occupa
minimamente di tale questione, ma di
altre, quali quelle ad esempio relative agli
organici. Si tratta di temi che sono posti
dall’interrogazione, ma che non ne co-
stituiscono il nucleo essenziale, in quanto
la materia fondamentale trattata dall’in-
terrogazione era quella dei finanziamenti
e su tale quesito la risposta all’interro-
gazione non si sofferma. Ribadisce quindi
l’esigenza che il Governo fornisca una
risposta ai quesiti posti, visto che quella
fornita nella seduta odierna è una « non
risposta » all’interrogazione.

Il sottosegretario Giuseppe PIZZA si
riserva di integrare la risposta, per le vie
brevi, nei tempi più rapidi possibili.

5-01484 Codurelli: Mancato aggiornamento del sof-
tware « Conchiglia » per la gestione dei dati relativi

agli esami di Stato.

Il sottosegretario Giuseppe PIZZA ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 8).

Lucia CODURELLI (PD), replicando, si
dichiara soddisfatta dalla risposta rice-
vuta, sottolineando peraltro che un’opera-
zione come quella indicata nell’interroga-
zione non può essere svolta sotto esame di
Stato. Auspica pertanto che in futuro
possa essere prestata più attenzione a tali
tematiche, in quanto la scuola rappresenta
un settore molto delicato e non è ammis-
sibile che si possano creare disguidi di
alcun tipo.

5-01489 Frassinetti: Riconoscimento giuridico della

Scuola superiore post universitaria di medicina este-

tica (SMIEM) di Milano.

Il sottosegretario Giuseppe PIZZA ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 9).

Paola FRASSINETTI (PdL), replicando,
si dichiara parzialmente soddisfatta e
ringrazia il Governo per la risposta. Af-
ferma che l’interrogazione mira a porre
in risalto un problema sul quale è bene
che la comunità politica inizi a riflettere.
Mette in evidenza che modelli distorti di
una immagine estetica ideale, trasmessi
dai media in continuazione hanno una
forte presa su molti giovani, che per
seguire tali modelli prendono « strade
pericolose » per la propria salute, rap-
presentate da operatori non qualificati e
privi di scrupoli. Aggiunge, altresì, che
per lo stesso motivo si chiedeva nell’in-
terrogazione il riconoscimento giuridico
della scuola superiore post-universitaria
di medicina estetica di Milano, che opera
a livello scientifico e con consolidata
esperienza da anni nel settore. Ribadisce
che la medicina estetica non deve essere
confusa, come spesso accade con la chi-
rurgia estetica che è tutta altra cosa e
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che occorre adeguarsi, in ogni caso alle
direttive comunitarie.

5-01398 Ghizzoni: Sull’approvazione della tabella

triennale delle istituzioni culturali.

Il sottosegretario Giuseppe PIZZA ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 10).

Manuela GHIZZONI (PD), replicando,
si dichiara parzialmente soddisfatta della
risposta ricevuta. Prende atto infatti che,
nella parte conclusiva della risposta del
Governo, si informa che in data 30 giu-
gno è arrivata alle Commissioni parla-
mentari la tabella triennale di riparto dei
fondi per le istituzioni culturali. Ricorda
che la Commissione ha lavorato a lungo
su questa materia e ha audito anche
rappresentanti dell’Istituto storico italiano
per il Medioevo che, da tempo, attende-
vano come altri istituti queste risorse,
prioritarie per lo svolgimento delle pro-
prie attività istituzionali. Rammenta che
le attività indicate, non solo quelle del-
l’Istituto indicato, ma quelle di tutte le
istituzioni culturali del Paese, sono svolte
a beneficio della cultura dell’Italia e della
sua promozione anche all’estero. Ritiene
altresì che il parere delle Commissioni
possa essere espresso, a questo punto,
prima della chiusura dei lavori estivi, ma
appare chiaro che gli istituti riceveranno
le risorse effettivamente solo alla fine
dell’anno. Osserva che naturalmente tale
evenienza comporta un rallentamento e
un nocumento per l’efficienza degli isti-
tuti in questione che hanno continuato a
svolgere il loro regolare lavoro, soste-
nendo tutte le spese previste per un
corretto funzionamento. Invita il Governo
a far sì che per il futuro le risorse
finanziarie possano arrivare nei tempi
stabiliti e con più celerità.

5-01483 Motta: Sulla possibile soppressione della
sede dirigenziale dell’Archivio di Stato di Parma.

Il sottosegretario Giuseppe PIZZA ri-
sponde all’interrogazione in titolo nei ter-
mini riportati in allegato (vedi allegato 11).

Carmen MOTTA (PD), replicando, si
dichiara insoddisfatta della risposta rice-
vuta, in quanto in essa si cerca di la-
sciare nella indeterminatezza una scelta
che ricadrà sulla dirigenza dell’Archivio
di Stato di Parma. Sottolinea che tale
scelta è molto criticabile, in quanto l’Ar-
chivio di Parma costituisce un’istituzione
importantissima non solo per la città ma
per tutto il Paese e che ciò è confermato
dalla affluenza massiccia di turisti che
ogni anno visitano l’Archivio. Segnala,
inoltre, che tale soluzione non combacia
con la necessità di salvaguardare le radici
culturali dei territori del Paese. Rileva,
inoltre, che se da una parte è vero che
la scelta fatta costituisce attuazione di
una norma di legge, in quanto il decreto-
legge n. 112 del 2008 prevede la ridu-
zione di un ufficio dirigenziali, da un
altro punto di vista la scelta avrebbe
potuto essere svolta seguendo criteri mag-
giormente oggettivi. Ricorda, in conclu-
sione, che il Consiglio comunale di Parma
nei giorni scorsi ha adottato all’unanimità
un ordine del giorno col quale si evi-
denziano le criticità della scelta effettuata
in merito all’Archivio di Stato di Parma,
sottolineando che la città di Parma deve
continuare avere un archivio di Stato
pari a quelli già esistenti in tutte le altre
capitali preunitarie.

Valentina APREA, presidente, dichiara
concluso lo svolgimento delle interroga-
zioni all’ordine del giorno.

La seduta termina alle 9.45.
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ALLEGATO 1

5-01143 Capitanio Santolini: Chiarimenti sulla futura posizione pro-
fessionale degli insegnanti diplomati e non abilitati per le scuole

primaria e dell’infanzia.

TESTO DELLA RISPOSTA

In merito alla richiesta dell’onorevole
interrogante di esaminare la situazione
degli insegnanti che hanno conseguito la
maturità magistrale entro l’anno scolastico
2001-2002 ai fini del reclutamento del
personale docente, si fa presente che l’am-
ministrazione è impegnata nella predispo-
sizione del regolamento previsto dall’arti-
colo 2, comma 416, della legge n. 244 del
24 dicembre 2007, finanziaria per il 2008,
in attesa del complessivo riordino delle
procedure di reclutamento, che disciplina
i requisiti e le modalità della formazione
iniziale e l’attività procedurale per il re-
clutamento del personale docente.

Avendo, com’è noto, la legge 6 agosto
2008, n. 133, articolo 64-ter, bloccato l’at-
tivazione del X ciclo delle scuole di spe-
cializzazione per l’insegnamento seconda-
rio, ha, di fatto, sospeso tutte le procedure
e le attività ad esse connesse, rinviando la
formazione iniziale ed il reclutamento del
personale docente alle disposizioni da
emanare ai sensi della sopra citata legge
n. 244 del 2007.

Lo schema di regolamento che disci-
plina i requisiti e le modalità della for-
mazione iniziale del personale docente del
sistema educativo di istruzione e forma-

zione ai sensi della suddetta legge n. 244
ha iniziato il suo iter con la richiesta di
parere al Consiglio universitario nazionale,
al Consiglio nazionale per l’alta forma-
zione artistica e musicale, al Consiglio
nazionale degli studenti universitari, al
Consiglio nazionale della pubblica istru-
zione. Il medesimo schema deve essere poi
sottoposto alla Conferenza per i rapporti
tra lo Stato, le Regioni e le Province
autonome di Trento e di Bolzano ed al
parere delle competenti Commissioni par-
lamentari.

Tale schema di regolamento, come pre-
cisato, va riferito alla sola formazione
universitaria iniziale, mentre per quanto
concerne il reclutamento del personale
docente tutto è rinviato ad altro provve-
dimento.

Nella predisposizione delle norme tran-
sitorie attuative di tale provvedimento ri-
guardante il reclutamento del personale
docente, il Governo, consapevole della par-
ticolare posizione di tutti coloro che sono
in possesso del diploma di maturità ma-
gistrale conseguito entro l’anno scolastico
2001-2002, valuterà l’individuazione di
specifiche soluzioni.
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ALLEGATO 2

5-01217 De Pasquale: Salvaguardia dei corsi di programmatore
negli istituti tecnici commerciali.

TESTO DELLA RISPOSTA

In data 28 maggio 2009, il Consiglio dei
ministri ha approvato due regolamenti che
riformano gli istituti tecnici e professionali
potenziandoli; ciò a partire dall’anno sco-
lastico 2010-2011.

Le disposizioni ivi contenute vanno in
continuità con il già annunciato scopo di
rilanciare e potenziare la formazione tec-
nica e professionale che già ha dato im-
portanti risultati, quale l’aumento del nu-
mero degli iscritti già per il prossimo
anno, soprattutto nelle regioni con mag-
giore presenza industriale.

Iscriversi ai nuovi tecnici e professio-
nali consentirà ai giovani maggiori oppor-
tunità occupazionali e una riduzione dei
tempi di transizione tra scuola, forma-
zione e lavoro.

Per ciò che concerne gli istituti tecnici
il nuovo regolamento ha come obiettivo la
creazione di un raccordo più stretto con il
mondo del lavoro e delle professioni, at-
traverso la più ampia diffusione di tirocini,
stage e alternanza scuola lavoro. Il mede-
simo regolamento prevede inoltre lo svi-
luppo di metodologie innovative basate
sulla didattica laboratoriale, ovvero su una
metodologia che considera il laboratorio
un modo efficace di fare scuola in tutti gli
ambiti disciplinari, compresi gli insegna-
menti di cultura generale, quali ad esem-
pio italiano e storia.

I nuovi istituti tecnici sono caratteriz-
zati da un’area di istruzione generale co-
mune a tutte e due i percorsi e in due
distinte aree di indirizzo che possono
essere articolate, sulla base di un elenco

nazionale continuamente aggiornato nel
confronto con le regioni e le parti sociali,
in un numero definito di opzioni legate al
mondo del lavoro, delle professioni e del
territorio. Per questo gli istituti avranno a
disposizione ampi spazi di flessibilità, 30
per cento nel secondo biennio e 35 per
cento nel quinto anno, all’interno dell’ora-
rio annuale delle lezioni dell’area di indi-
rizzo. Questi spazi si aggiungono alla
quota del 20 per cento di autonomia
rispetto al monte ore complessivo delle
lezioni di cui già godono le scuole.

Ciò premesso, con riguardo alla richie-
sta dell’Onorevole interrogante di salva-
guardare i corsi per programmatore negli
istituti tecnici commerciali faccio presente
che in relazione alle proposte formulate
dagli istituti tecnici impegnati nella speri-
mentazione del progetto « Mercurio » gli
allegati allo schema di regolamento sono
stati emendati in modo da rafforzare l’in-
segnamento dell’informatica.

Le scuole interessate potranno valoriz-
zare pertanto gli spazi di flessibilità pre-
visti nell’ambito dell’orario annuale di le-
zioni di 1056 ore, corrispondente a 32 ore
settimanali, anche al fine di rendere più
sostenibile per gli allievi il tempo scuola,
nel rispetto dei criteri indicati nel piano
programmatico di cui all’articolo 64 della
legge n. 133 del 2008.

Gli schemi di regolamento suddetti pro-
seguono ora il loro iter secondo quanto
previsto dall’articolo 17, secondo comma,
della legge n. 400 del 1988.
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ALLEGATO 3

5-01223 Siragusa: Tagli agli organici 2009-2010 nella scuola e richieste
delle famiglie, in particolare in Sicilia.

TESTO DELLA RISPOSTA

Sulla questione riguardante la determi-
nazione degli organici del personale do-
cente per l’anno scolastico 2009-2010 si è
più volte riferito in questa sede.

È stato già precisato che da alcuni anni
tutte le leggi finanziarie hanno previsto la
riduzione delle dotazioni organiche del
personale della scuola e da ultimo la legge
n. 133 dell’agosto 2008.

In particolare, per l’anno scolastico
2009-2010, la consistenza delle dotazioni
organiche a livello nazionale e regionale è
definita in attuazione della citata legge
n. 133 del 2008 che all’articolo 64, comma
4, ha previsto una serie organica di inter-
venti e di misure volti, tra l’altro, ad
incrementare gradualmente di un punto il
rapporto docenti-alunni nell’arco di un
triennio, a partire dall’anno scolastico
2009-2010.

È stato anche chiarito che l’organico
del personale docente per l’anno scolastico
2009-2010 è stato determinato e ripartito
a livello regionale, come nei decorsi anni
scolastici, utilizzando una serie di indici e
parametri resi noti e discussi ampiamente
in sede tecnica nell’ambito della Confe-
renza unificata; in particolare detto orga-
nico è stato definito in base alla previsione
dell’entità della popolazione scolastica e
della relativa serie storica e con riguardo
alle esigenze degli alunni portatori di han-
dicap e degli alunni con cittadinanza non
italiana e tiene conto del grado di densità
demografica delle varie province di cia-
scuna regione, della distribuzione della
popolazione tra i comuni di ogni circo-
scrizione provinciale, delle caratteristiche
geo-morfologiche dei territori interessati e
di disagio sociale delle diverse realtà.

Con riferimento all’istruzione seconda-
ria le dotazioni organiche sono state de-
terminate con riguardo alle articolazioni
orarie dei diversi curricoli e alle condi-
zioni di funzionamento delle singole isti-
tuzioni.

Questi criteri sono stati seguiti per tutto
il territorio nazionale.

L’organico di sostegno è stato total-
mente confermato nella stessa consistenza
del corrente anno scolastico.

Con riguardo alla scuola primaria il
tempo pieno delle 40 ore settimanali resta
confermato per il prossimo anno scola-
stico nel numero di posti attivati per l’a.s.
2008-2009, senza alcuna decurtazione per-
centuale dell’organico complessivo dedi-
cato a tale modello, con due insegnanti
che devono assicurare 22 ore di insegna-
mento ciascuno; ognuno dei due docenti
ha quindi due ore del proprio orario da
poter utilizzare nella scuola. Inoltre, quasi
il 50 per cento degli insegnanti della
scuola primaria non è ancora formato per
insegnare l’inglese e sarà necessario pre-
vedere quindi che 2-3 ore dell’orario sco-
lastico saranno coperte dall’insegnante di
inglese e da quello di religione. Questo
significa che le scuole, in base alla loro
autonomia, potranno chiedere ai docenti
nominati su ciascuna classe di tempo
pieno di utilizzare più di 2 ore del loro
orario di lavoro anche per coprire il
tempo pieno in altre classi.

Grazie a questi provvedimenti, quindi,
saranno riconfermate le 34mila classi che
lo scorso anno hanno usufruito del mo-
dello orario di 40 ore, e a queste si
aggiungeranno 2500 classi prime in più.
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Le prime classi di scuola primaria che
l’anno prossimo faranno il tempo pieno
saranno quindi il 20 per cento in più di
quest’anno.

La rilevanza educativa e sociale di detto
modello è stata infatti riaffermata dal
Governo anche con l’attivazione « di piani
pluriennali sulla base di intese con le
rappresentanze dei comuni, precedute da
un accordo quadro con le autonomie locali
in sede di Conferenza unificata », volti « al
potenziamento quantitativo e qualitativo
del servizio del tempo pieno sul territo-
rio ».

Per quanto riguarda il tempo normale,
le risorse di organico disponibili consen-
tiranno di accogliere, la maggior parte
delle richieste delle famiglie, ivi comprese
quelle relative al modello sino a 30 ore.
Per il tempo normale si è proceduto,
infatti, a calcolare il fabbisogno dell’orga-
nico moltiplicando per 27 (ore settimanali)
il numero complessivo delle classi prime e
per 30 (ore settimanali) il numero com-
plessivo delle classi seconde, terze, quarte
e quinte senza tener conto della disponi-
bilità di ore derivanti dalla presenza ag-
giuntiva di insegnanti di religione cattolica
e/o di lingua inglese. L’applicazione di tale
criterio comporta che il monte ore com-
plessivamente determinato è superiore al
fabbisogno reale scaturente dall’applica-
zione rigida degli orari previsti dal rego-
lamento sul primo ciclo, cioè 24, 27 e 30
ore.

Le classi con orario normale successive
alla prima continueranno a funzionare,
dall’anno scolastico 2009-2010 e fino alla
conclusione del ciclo quinquennale, se-
condo i modelli orario in atto.

Con riguardo in particolare alla regione
Sicilia, il competente direttore generale
dell’ufficio scolastico regionale ha fatto
presente che sono state accolte nuove
richieste di tempo pieno, nel limite delle
disponibilità di posti, per un totale di 278
classi.

Per quanto riguarda le 30 ore le risorse
assegnate alle scuole consentono il quasi
totale accoglimento delle richieste.

Per quanto riguarda il tempo prolun-
gato in detta Regione si è avuta una
flessione delle classi che seguono quel
modello organizzativo (da 2.306 a 2.135)
per vari fattori tra i quali la diminuzione
degli alunni richiedenti tale modello e
l’accertata mancanza dei requisiti previsti
dalla normativa vigente in materia.

Vorrei far presente, infine che è com-
pito dell’istituzione scolastica, una volta
ricevute le risorse di organico, articolare il
tempo scuola secondo criteri e soluzioni
più idonei al migliore impiego delle ri-
sorse, all’ampliamento del servizio e al-
l’incremento dell’offerta formativa valoriz-
zando in tal modo gli spazi di flessibilità
che l’autonomia consente ai sensi del de-
creto del Presidente della Repubblica
n. 275 del 1999.
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ALLEGATO 4

5-01416 Ruvolo: Sul regolare svolgimento delle attività didattiche degli
istituti delle isole minori come quella di Lampedusa e di Linosa.

TESTO DELLA RISPOSTA

Il Governo è intervenuto tempestiva-
mente per contrastare il fenomeno dell’as-
senteismo nella pubblica amministrazione,
ivi compreso il settore scolastico, con l’inse-
rimento nel decreto-legge 25 giugno 2008 n.
112 (Disposizioni urgenti per lo sviluppo
economico, la semplificazione, la competiti-
vità, la stabilizzazione della finanza pub-
blica e la perequazione tributaria) di speci-
fiche misure elaborate dal Ministro per la
pubblica amministrazione e l’innovazione
quali visite fiscali obbligatorie fin dal primo
giorno di assenza per malattia, conteni-
mento dei permessi sindacali, limitazioni
dei premi incentivanti il lavoro.

Subito dopo la sua pubblicazione in
Gazzetta Ufficiale il Ministro competente ha
emanato in data 17 luglio 2008 la circolare
n. 7 immediatamente applicativa.

A seguito della conversione con modi-
ficazioni del decreto-legge n. 112, nella
legge n. 133 del 6 agosto 2008 sono seguite
la circolare n. 8 del 5 settembre 2008 e la
circolare n. 10 del 21 ottobre 2008 del
Ministro medesimo con le quali sono stati
forniti ulteriori chiarimenti sull’applica-
zione delle nuove disposizioni in materia
di assenze dal servizio per malattia e
assenze dal servizio con riguardo all’ap-
plicazione della legge n. 104 del 1992
sull’handicap.

In particolare l’articolo 71 della legge
133, con riguardo alle essenze per malat-
tia, prevede che: « Per i periodi di assenza
per malattia, di qualunque durata, ai di-
pendenti delle pubbliche amministrazioni
di cui all’articolo 1, comma 2, dei decreto
legislativo 30 marzo 2001, n. 165, nei
primi dieci giorni di assenza è corrisposto
il trattamento economico fondamentale

con esclusione di ogni indennità o emo-
lumento, comunque denominati, aventi ca-
rattere fisso e continuativo, nonché di ogni
altro trattamento accessorio. Resta fermo
il trattamento più favorevole eventual-
mente previsto dai contratti collettivi o
dalle specifiche normative di settore per le
assenze per malattia dovute ad infortunio
sul lavoro o a causa di servizio, oppure a
ricovero ospedaliero o a day hospital, non-
ché per le assenze relative a patologie
gravi che richiedano terapie salvavita... ».

Il medesimo articolo 71 al secondo
comma definisce le modalità per la presen-
tazione della certificazione medica a giusti-
ficazione dell’assenza precisando che: « Nel-
l’ipotesi di assenza per malattia protratta
per un periodo superiore a dieci giorni, e, in
ogni caso, dopo il secondo evento di malattia
nell’anno solare l’assenza viene giustificata
esclusivamente mediante presentazione di
certificazione medica rilasciata da struttura
sanitaria pubblica ».

Il successivo comma 3 definisce le moda-
lità per i controlli che le amministrazioni
debbono disporre: « L’Amministrazione di-
spone il controllo in ordine alla sussistenza
della malattia del dipendente anche nel caso
di assenza di un solo giorno, tenuto conto
delle esigenze funzionali e organizzative. Le
fasce orarie di reperibilità del lavoratore, en-
tro le quali devono essere effettuate le visite
mediche di controllo, e dalle ore 8.00 alle ore
13.00 e dalle ore 14 alle ore 20.00 di tutti i
giorni, compresi i non lavorativi e i festivi ».

Il Ministero come tutte le altre ammi-
nistrazioni pubbliche, di concerto con il
Ministero per la pubblica amministrazione
e l’innovazione, ha svolto il monitoraggio
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mensile delle assenze del personale della
scuola con contratto a tempo indetermi-
nato ed ha confrontato i dati con quelli del
corrispondente periodo del 2008. La rile-
vazione ha riguardato le assenze effettuate
dai docenti e dal personale amministrativo
tecnico a ausiliario in servizio presso le
scuole statali di ogni ordine e grado. Le
informazioni raccolte, relative al 95 per
cento delle istituzioni scolastiche, hanno
riguardato le assenze per malattia, retri-
buite e non, e le assenze dovute ad altri
motivi. Confrontando i periodi di assenza
per malattia superiori a dieci giorni nei
mesi di gennaio e febbraio relativi ai due
anni, questi sono diminuiti, per i docenti,
a gennaio del 18,5 per cento, a febbraio
del 19,8 per cento e per il personale
amministrativo, tecnico ed ausiliario della
scuola rispettivamente del 34,8 per cento a
gennaio e del 28 per cento a febbraio
2009.

Nel mese di febbraio, su base territo-
riale, la maggiore diminuzione si è regi-
strata sia per il personale amministrativo,
tecnico ed ausiliario che per il personale
docente nelle regioni dell’Italia centrale
rispettivamente del 39,7 per cento e del
39,1 per cento ed a seguire le aree meri-
dionali ed insulari del 36,6 per cento e del
37,3 per cento.

Anche nel mese di marzo, le assenze
del personale scolastico sono diminuite
rispetto al mese di marzo dell’anno scorso.
In base ai dati rilevati, infatti, le assenze
per malattia del personale docente sono
diminuite del 13,3 per cento e quelle del
personale amministrativo, tecnico ed au-
siliario del 27,1 per cento.

Con particolare riferimento ai periodi
di assenza per malattia superiori a dieci
giorni si è registrato un calo del 7,4 per
cento per i docenti e del 9,5 per cento per
il personale amministrativo, tecnico ed
ausiliario.

La maggiore diminuzione di assenze è
stata registrata nelle regioni del Nord Est
per il personale docente (–16,3 per cento)
e nelle regioni del Mezzogiorno per il
personale amministrativo, tecnico ed au-
siliario (–28 per cento).

Nel mese di aprile il calo rispetto allo
stesso mese del 2008, considerando le
festività pasquali e le consultazioni elet-
torali, è stato del 26,5 per cento per i
docenti e del 34,8 per cento per il perso-
nale amministrativo, tecnico ed ausiliario.
Il maggior calo si rileva nelle assenze per
malattia dei docenti della scuola dell’in-
fanzia (–42 per cento) e, per quanto
riguarda l’area geografica è, ancora una
volta, al centro e al meridione che si rileva
la maggior diminuzione per gli insegnanti,
pari, per le due aree, a: –27,5 per cento
(docenti infanzia), circa –28 per cento
(docenti centro e meridione) e –36,1 per
cento (personale amministrativo, tecnico
ed ausiliario del centro e nord-ovest).

Notevole è stata anche la diminuzione
dei periodi di assenza per malattia di un
numero di giorni consecutivi superiore a
dieci: –25 per cento per i docenti e –16,7
per cento per il personale amministrativo,
tecnico ed ausiliario, contro rispettiva-
mente un –7,4 per cento e un –9,5 per
cento nel mese di marzo.

Si può quindi affermare che è stato
realizzato un risultato positivo grazie ai
provvedimenti del Governo e si ritiene che
questi provvedimenti possano incidere an-
che nel particolare contesto delle isole di
Lampedusa e Linosa ove tuttavia, secondo
quanto riferito dal dirigente scolastico del-
l’istituto comprensivo « Luigi Pirandello »
di Lampedusa e Linosa, l’azienda sanitaria
locale ha comunicato che a volte le visite
fiscali pur richieste non vengono effettuate
a causa dell’esiguo numero di medici in
servizio.
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ALLEGATO 5

5-01418 Antonino Russo: Chiarimenti sulle graduatorie del personale
docente precario in merito alla mobilità territoriale.

TESTO DELLA RISPOSTA

L’onorevole interrogante torna su un
argomento – l’integrazione ed aggiorna-
mento delle graduatorie ad esaurimento
del personale docente ed educativo – che
è stato oggetto dell’interpellanza urgente
n. 2-00293, presentata dal medesimo in-
terrogante e discussa nella seduta dell’As-
semblea della Camera n. 127 del 5 feb-
braio scorso.

In particolare, nell’atto in discussione si
chiede che il Ministero adotti un provve-
dimento integrativo del decreto ministe-
riale n. 42 dell’8 aprile 2009, relativo al-
l’integrazione ed aggiornamento per il
biennio 2009-2011 delle anzidette gradua-
torie, volto a consentire ai candidati inte-
ressati di spostare da una graduatoria ad
altra i 24 punti aggiuntivi spettanti per il
conseguimento dell’abilitazione presso le
scuole di specializzazione all’insegnamento
secondario (SSIS); si chiede inoltre di
consentire il trasferimento dell’iscrizione
dalla provincia scelta ad altra provincia
con inserimento « a pettine », cioè con il
punteggio spettante secondo l’apposita ta-
bella di valutazione dei titoli, anziché in
coda come è invece previsto nel citato
decreto ministeriale n. 42.

Sulle due questioni sollevate il Mini-
stero, confermando la linea seguita in sede
di contenzioso, ha chiesto all’Avvocatura
generale dello Stato di proporre appello
avverse le decisioni del TAR del Lazio
citate nell’interrogazione.

Si ritiene infatti che le disposizioni
introdotte dai commi 605 e 607 dell’arti-
colo 1 della legge n. 296 del 2006 abbiano
modificato la natura giuridica delle gra-
duatorie, trasformate da permanenti in
graduatorie ad esaurimento, cristalliz-

zando e salvaguardando, quindi, le posi-
zioni di coloro che vi erano stati inseriti
secondo la precedente regolamentazione.

Nello specifico, relativamente alla ri-
chiesta di spostamento dei 24 punti da una
graduatoria ad un’altra, va osservato che
l’eventuale superamento del principio se-
condo cui non è possibile modificare scelte
già effettuate potrebbe estendersi a tutte le
altre situazioni in cui i candidati hanno
già avuto la possibilità di effettuare una
scelta tra diverse opzioni. Ne derivereb-
bero effetti fortemente negativi sulla cer-
tezza e stabilità delle graduatorie con
pregiudizio anche delle legittime aspetta-
tive dei docenti in esse inseriti.

Queste considerazioni valgono anche
per la seconda richiesta, relativa al tra-
sferimento « a pettine » in provincia di-
versa da quella inizialmente scelta, atteso
che il suo eventuale accoglimento risulte-
rebbe di pregiudizio per tutti i docenti che
si sono attenuti alle disposizioni vigenti al
momento della scelta. A tal proposito,
ricordo che, nelle premesse del decreto
ministeriale del 16 marzo 2007, è stato
precisato che dall’anno scolastico 2009-
2011 « è consentito solo l’aggiornamento
della propria posizione e il trasferimento
ad altra provincia, in posizione subordi-
nata a tutte le fasce ».

Di conseguenza, moltissimi docenti pre-
cari hanno effettuato scelte definitive, fi-
nalizzate ad opportunità occupazionali.
Una eventuale, diversa determinazione,
cioè l’inserimento « a pettine » di coloro
che chiedono il cambio di provincia, met-
terebbe in discussione le scelte effettuate
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dagli interessati sulla base delle disposi-
zioni vigenti al momento della scelta e le
connesse possibilità di lavoro.

Va pure evidenziato che il decreto mi-
nisteriale n. 42 del 2009 ha per oggetto
l’aggiornamento delle graduatorie provin-
ciali, rese ad esaurimento dalla legge
n. 296 del 2006, e che la scelta del legi-
slatore di renderle ad esaurimento è stata
finalizzata ad esaurire nel minore tempo
possibile il problema del precariato in
vista di un nuovo sistema di formazione e
di reclutamento.

E ancora, la procedura prevista dal
decreto ministeriale n. 42 del 2009 è com-
pletamente diversa da quella disciplinata
dal decreto ministeriale del 16 marzo
2007, che si muoveva nell’ottica del tra-
sferimento della domanda da una provin-
cia ad altra. Il decreto ministeriale 42
innova completamente la precedente pro-
cedura in quanto non contempla il trasfe-
rimento da una provincia all’altra – non
prevista peraltro dalle norme che hanno
trasformato le graduatorie permanenti in
graduatorie ad esaurimento – ma offre
una possibilità ulteriore a ciascun docente
precario inserito nelle graduatorie, vale a
dire l’opzione aggiuntiva di poter conse-
guire una nomina a tempo indeterminato
o determinato in altra provincia oltre che
in quella di appartenenza.

Trattandosi di una possibilità aggiun-
tiva, è da ritenere che essa non possa
ledere il diritto di coloro che sono già
inseriti a titolo originario nella stessa
provincia ma possa essere invece utilizzata
solo nel caso di esaurimento delle gradua-

toria originaria, cristallizzata dal legisla-
tore con la trasformazione da « perma-
nente » in graduatoria « ad esaurimento »,
per garantire il rispetto delle posizioni
prioritarie già acquisite.

Non va d’altra parte sottaciuto che
molti docenti precari si dichiarano con-
trari a cambiare le regole in corso di
partita e sollecitano il rispetto di quanto il
decreto ministeriale del 16 marzo 2007
aveva così stabilito: « Con la riapertura dei
termini sarà consentito, per l’ultima volta,
di iscriversi nelle graduatorie permanenti,
trasformate in graduatorie ad esauri-
mento. Nel successivo biennio scolastico
2009-2011 si potrà solo aggiornare il pun-
teggio o trasferire la propria posizione in
altra provincia, ma in ”coda” a tutte le
fasce ».

Va infine considerato che l’adesione
alle richieste contenute nell’atto di sinda-
cato ispettivo potrebbe sconvolgere l’orga-
nizzazione del lavoro delle scuole e la
possibile continuità di servizio rispetto
all’anno precedente; d’altro canto, po-
trebbe prolungare ulteriormente le aspet-
tative di stabilità del posto di lavoro dei
precari delle graduatorie ad esaurimento
ingenerando, inoltre, una falsa aspettativa
nei tanti docenti precari del territorio
nazionale che, pensando di spostarsi in
una nuova provincia, che presenta dispo-
nibilità di posti, si ritroverebbero massic-
ciamente a fare la stessa scelta, con l’ef-
fetto di intasare a dismisura le graduatorie
della nuova provincia, senza alcuna ga-
ranzia dell’effettiva possibilità lavorativa.
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ALLEGATO 6

5-01422 Mecacci: Sul conferimento di una laurea honoris causa ad
un Capo di Stato.

TESTO DELLA RISPOSTA

Come illustrato dall’onorevole interro-
gante la Presidenza della Facoltà di Giu-
risprudenza dell’Università degli studi di
Sassari ha proposto il conferimento della
laurea honoris causa al presidente del-
l’Unione africana Muammar Gheddafi,
formulata dal Consiglio di facoltà nell’adu-
nanza dell’8 maggio 2009.

In merito al conferimento di lauree ad
honorem l’articolo 159 del Testo unico,
approvato con regio-decreto 31 agosto

1933, n. 1592, prevede che una documen-
tata proposta da parte di un Consiglio di
facoltà venga esaminata e fatta propria dal
Senato accademico prima dell’inoltro al
Ministero per la prevista approvazione.

Si precisa che ad oggi non è pervenuta
alcuna richiesta in proposito.

Si comunica, infine, che il Ministero
degli esteri, da parte sua, ha riferito di non
essere a conoscenza della proposta in
parola.
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ALLEGATO 7

5-01469 Coscia: Situazione di sofferenza finanziaria degli istituti
scolastici, in particolare nella regione Lazio.

TESTO DELLA RISPOSTA

In relazione alle varie tematiche solle-
vate nell’atto in discussione il Governo ha
più volte riferito in questa stessa sede, an-
che di recente, rispondendo ad interroga-
zioni di contenuto essenzialmente analogo.

Nel confermare quanto già fatto al
riguardo presente nelle precedenti occa-
sioni, passo ad esporre la situazione del
Lazio, alla quale fa specifico riferimento
l’onorevole interrogante.

Premesso che l’evoluzione del sistema
scolastico in un sistema complesso vede la
scuola dell’autonomia, lo Stato, le Regioni
e le autonomie locali quali co-attori coin-
volti in azioni sistemiche, intese a garan-
tire l’unitarietà del servizio pubblico for-
mativo, l’Ufficio scolastico regionale per il
Lazio, nella fase di elaborazione del piano
di assegnazione delle risorse del personale
scolastico alle singole province, ha stabilito
gli opportuni contatti con la Regione e gli
enti locali, titolari di specifiche attribu-
zioni in materia di programmazione del-
l’offerta formativa, di dimensionamento e
distribuzione della rete scolastica e dei
punti di erogazione del servizio.

Nell’ambito di queste interlocuzioni
sono stati elaborati specifici parametri di
contesto, partendo dai dati previsionali e
dalla consistenza attuale della popolazione
scolastica, registrata al sistema informa-
tivo del Ministero, con riguardo alle esi-
genze degli alunni diversamente abili, al
grado di consistenza demografica delle
varie province, alla distribuzione della po-
polazione tra i comuni di ogni circoscri-
zione provinciale, alle caratteristiche geo-
morfologiche dei territori interessati, alle
condizioni socio-economiche e di disagio
sociale delle diverse realtà.

Detto questo, per il Lazio, in base ai
dati inseriti al sistema informativo alla
data del 18 giugno 2009, risulta un lieve
aumento, pari a 360 alunni, su un totale
di 717.565 alunni distribuiti su 33.535
classi, rispetto ad un totale di 717.205
alunni del decorso anno scolastico distri-
buiti su 33.819 classi.

Il rapporto alunni/classi a livello regio-
nale è di: 23,58 per la scuola dell’infanzia,
18,20 per la primaria, 20,87 per la scuola
secondaria primo grado e, infine, di 21,70
per la scuola secondaria di secondo grado.

Appare, pertanto, infondato il timore
che, allo stato attuale, vi siano troppi
alunni per classe.

Per ciò che concerne poi il tempo-
scuola nella scuola primaria, va eviden-
ziato che non vi è stata alcuna riduzione;
risulta, al contrario, implementato in ma-
niera significativa il tempo pieno, con 81
classi prime in più rispetto al decorso
anno scolastico: in particolare a Roma, le
classi a tempo pieno risultano il 58,83 per
cento del totale delle classi a fronte di una
media regionale, sempre in aumento, pari
al 43,42 per cento e a quella nazionale
calcolata sul 50 per cento. L’aumento
complessivo di classi a tempo pieno per il
Lazio è pari a 225 classi.

Con riguardo al paventato depotenzia-
mento dell’offerta formativa per effetto
delle ore di compresenza non più previste
dalla norma, preciso che tutte le ore
residuate che ne derivano (nel Lazio
20.672 ore) rimangono disponibili nell’or-
ganico di istituto, implementandolo e po-
tranno essere utilizzate non solo per l’am-
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pliamento del tempo pieno ma anche per
la realizzazione di altre attività volte a
potenziare l’offerta formativa.

Quanto alle preoccupazioni circa il ri-
spetto dei parametri di sicurezza nella
formazione delle classi, gli uffici scolastici
provinciali del Lazio hanno assunto agli
atti tutte le dichiarazioni in merito fornite
dai dirigenti scolastici e, nei casi di com-
provata problematica di spazio, hanno
proceduto ad una diversa composizione
delle classi.

Infine, relativamente alle riduzioni di
organico del personale amministrativo,

tecnico ed ausiliario (ATA), per il Lazio
va ricordato che, già da anni, per nor-
mativa pregressa, si verifica un abbatti-
mento del 25 per cento di organico in
presenza di affidamento del servizio di
pulizia delle scuole a ditte specifiche,
« appalti storici » e ex-LSU transitati dagli
enti locali allo Stato in attuazione del-
l’articolo 8 della legge n. 124 del 1999,
che ha portato ad uno stanziamento
finanziario nel triennio pari ad euro
92.699.884,80 per gli ex-LSU e euro
117.874.830,28 per i citati « appalti sto-
rici ».
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ALLEGATO 8

5-01484 Codurelli: Mancato aggiornamento del software « Conchiglia »
per la gestione dei dati relativi agli esami di Stato.

TESTO DELLA RISPOSTA

Come già noto all’Onorevole interro-
gante l’applicazione software denominata
« Conchiglia » è stata realizzata dall’IN-
VALSI (Istituto Nazionale per la Valuta-
zione del Sistema Educativo di Istruzione e
di Formazione) a supporto delle segreterie
delle istituzioni scolastiche e delle commis-
sioni d’esame nella gestione dei dati e della
documentazione degli esami di Stato.

Con comunicazione del 12 maggio
2009, pubblicata nella sezione « Osserva-
torio nazionale esami di Stato-Ones » del
sito INVALSI, quest’ultimo ha ufficial-
mente dichiarato che non avrebbe più
provveduto all’aggiornamento del software
« Conchiglia ».

A seguito delle numerose richieste da
parte delle scuole e al fine di evitare

eventuali difficoltà ai Presidenti di com-
missione degli esami di Stato, il Ministero
ha ritenuto opportuno provvedere anche
per quest’anno all’aggiornamento dell’ap-
plicazione « Conchiglia » che è stata rego-
larmente messa a disposizione delle com-
missioni e delle segreterie scolastiche in
tempo utile per tutti gli adempimenti am-
ministrativi relativi agli esami di Stato. Il
costo dell’aggiornamento è rientrato nel
contratto in essere con l’attuale gestore del
sistema informativo.

Diversamente, il software denominato
« Argo Conchiglia » risulta essere un’appli-
cazione prodotta da una società specializ-
zata in software per la scuola con la quale
il Ministero non ha alcun rapporto.
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ALLEGATO 9

5-01489 Frassinetti: Riconoscimento giuridico della Scuola superiore
post universitaria di medicina estetica (SMIEM) di Milano.

TESTO DELLA RISPOSTA

Secondo la normativa vigente (decreto
legislativo 17 agosto 1999, n. 368, e de-
creto ministeriale 22 ottobre 2004, n. 270,
articolo 3, comma 7), in Italia possono
essere istituite nuove Scuole di specializ-
zazione esclusivamente in applicazione di
norme di legge, di direttive comunitarie
ovvero per specifiche esigenze del Servizio
Sanitario Nazionale.

Per quanto attiene l’ordinamento co-
munitario, non risulta che attualmente
presso gli Stati membri siano state attivate
scuole di specializzazione in medicina
estetica.

Relativamente all’ordinamento nazio-
nale, si fa presente che, ad oggi, le Regioni
non hanno segnalato al Ministero del La-
voro, Salute e Politiche Sociali esigenze
obiettive e specifiche del Servizio Sanitario
Nazionale in merito alla possibile indivi-
duazione di questa nuova tipologia di
Scuola.

Nel nostro Paese la formazione medica
specialistica è disciplinata nel dettaglio –
conformemente alle direttive comunitarie
di settore – dal Decreto Legislativo già
citato nonché dal Decreto 1° agosto 2005,
concernente il riassetto delle Scuole di
specializzazione di area sanitaria; sulla
base di tale normativa le Scuole di spe-
cializzazione di area medica, chirurgica e

dei servizi clinici hanno sede presso le
Università ed afferiscono alle Facoltà di
medicina e chirurgia.

La formazione deve svolgersi, a tempo
pieno, nelle strutture della rete formativa
universitaria e secondo le modalità indi-
cate nelle richiamate norme.

Inoltre, all’atto dell’iscrizione alla
Scuola di specializzazione, il medico sti-
pula uno specifico contratto di formazione
specialistica, con l’obbligo dell’esclusività
del rapporto per l’intera durata della for-
mazione.

La formazione implica la partecipa-
zione guidata del medico a tutte le attività
dell’Unità operativa presso la quale è as-
segnato (compreso il servizio di guardia
medica), nonché la graduale assunzione di
compiti assistenziali e l’esecuzione di in-
terventi, anche se con un livello di auto-
nomia vincolata.

Pertanto, il Ministero ritiene che, in
conformità all’attuale quadro normativo di
livello comunitario e nazionale e alle
obiettive esigenze nel nostro Servizio Sa-
nitario, non sussistano elementi per un
riconoscimento giuridico della formazione
svolta presso la Scuola Superiore Post-
universitaria di Medicina ad indirizzo
estetico di Milano.
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ALLEGATO 10

5-01398 Ghizzoni: Sull’approvazione della tabella triennale delle
istituzioni culturali.

TESTO DELLA RISPOSTA

Con riferimento all’interrogazione del-
l’onorevole Ghizzoni concernente l’appro-
vazione della tabella triennale degli Istituti
Culturali riferisco quanto segue. Lo stan-
ziamento disponibile sul cap. 3671 del
Bilancio dello Stato, destinato ai contributi
di cui agli articoli 1, 7 e 8 della legge
n. 534 del 1996, a favore degli Istituti
culturali per l’anno finanziario 2009, è
pari ad Euro 6 milioni 441 mila, suddivisa
in:

euro 5 milioni 104 mila per i con-
tributi destinati agli enti inseriti nella
tabella triennale ai sensi dell’articolo 1
della legge n. 534 del 1996;

euro 1 milione 337 mila per i con-
tributi annuali ex articolo 8 della citata
legge, destinati agli enti non inseriti nella
predetta tabella triennale.

Voglio evidenziare che per far fronte
alle esigenze degli Istituti culturali di cui al
citato articolo 1, sono state destinate alla
emananda tabella risorse aggiuntive per
euro 1 milione 423 mila utilizzando le
disponibilità del cap. 1321 gestito dalla
Direzione Generale per il Bilancio del
Ministero. Pertanto, la somma complessiva
a disposizione per la sola tabella triennale

è pari ad euro 6 milioni 527 mila, a fronte
dei 7 milioni di euro dell’anno 2008.

Per quanto riguarda il complesso pro-
cedimento di approvazione ed emanazione
della predetta Tabella, da riferire anche
alle istanze degli Istituti storici richiamati
dall’Onorevole interrogante, rappresento
che:

la competente Direzione Generale del
Ministero ha preliminarmente verificato la
completezza e l’idoneità della documenta-
zione presentata da n. 269 Istituti cultu-
rali;

le istanze sono state sottoposte al-
l’esame di una Commissione interna, ap-
positamente istituita con decreto del Di-
rettore Generale del 28 ottobre 2008 che
ha completato i lavori;

successivamente è stato richiesto il
parere del Comitato Tecnico scientifico
per i beni librari e gli istituti culturali;

Il provvedimento è stato trasmesso in
data 30 giugno 2009, alle competenti Com-
missioni Parlamentari per il prescritto
parere che, una volta espresso, permetterà
l’emanazione definitiva della tabella di
concerto con il Ministro dell’economia e
delle finanze.
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ALLEGATO 11

5-01483 Motta: Sulla possibile soppressione della sede dirigenziale
dell’Archivio di Stato di Parma.

TESTO DELLA RISPOSTA

In relazione all’interrogazione parla-
mentare in oggetto, riguardante la possi-
bile soppressione della sede dirigenziale
dell’Archivio di Stato di Parma, si rappre-
senta quanto segue.

L’Archivio di Stato di Parma, la cui
origine risale all’Archivio segreto farne-
siano, con un primo insediamento nel
Palazzo della Pilotta già alla fine del XVI
secolo, è una delle strutture di conserva-
zione del patrimonio archivistico statale
tra le più importanti in Italia.

Da gennaio 2008 fino a marzo 2009,
per una serie di difficoltà di carattere
organizzativo dovute soprattutto alla ca-
renza di personale dirigenziale, non è
stato diretto da un dirigente titolare.

La difficile situazione è stata fronteg-
giata positivamente sia avvalendosi della
collaborazione del funzionario archivista
di Stato di grado più elevato in servizio
presso il predetto Istituto, sia attraverso
appositi incarichi ad interim conferiti ad
altro dirigente archivista, garantendo co-
munque, in tal modo, l’operatività dell’Ar-
chivio di Stato di Parma.

Si rileva al riguardo che l’adempi-
mento delle missioni istituzionali di un
Istituto archivistico, nonché la sua auto-
nomia scientifica, possono essere garantiti
in maniera soddisfacente anche da un
funzionario archivista di Stato, ove l’Isti-
tuto non sia sede dirigenziale, come di-
mostrato dall’esperienza di ben sei Ar-
chivi di Stato operanti nella regione
Emilia Romagna (Ferrara, Forlì, Pia-

cenza, Ravenna, Reggio Emilia e Rimini),
che da tempo non rivestono livello diri-
genziale.

Premesso quanto sopra, la necessità di
ridurre le sedi dirigenziali del Ministero in
attuazione dell’articolo 74 del decreto
legge n. 112 del 2008, convertito, con mo-
dificazioni, dalla legge n. 133 del 2008, ha
comportato la riduzione di un ufficio di-
rigenziale del Ministero nella regione Emi-
lia Romagna, con la conseguente trasfor-
mazione in sede non dirigenziale dell’Ar-
chivio di Stato di Parma che opererà sotto
la direzione di un funzionario archivista di
Stato.

Con decreto ministeriale in corso di
adozione si procederà alla individuazione
degli uffici di livello dirigenziale non
generale centrali e periferici tra cui
anche quelli della regione Emilia Roma-
gna.

Per quanto concerne le modalità con le
quali si è provveduto alla riduzione degli
uffici dirigenziali di livello non generale, si
fa presente che l’Amministrazione ha dato
attuazione ai criteri previsti dal disposto
normativo sopra citato, procedendo, con
regolamento di organizzazione in corso di
emanazione, al ridimensionamento degli
assetti organizzativi ed alla conseguente
diminuzione del 15 per cento dei suddetti
uffici dirigenziali, che tiene conto della
riduzione già operata per effetto dell’at-
tuazione dell’articolo 1, comma 404, della
legge n. 296 del 2006 (Legge finanziaria
2007).
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La riduzione da ultimo praticata inci-
derà a livello centrale con una percentuale
di circa il 17 per cento ed a livello
periferico con la percentuale di circa l’8
per cento.

Ciò al fine di mantenere il più possibile
la presenza sul territorio degli uffici con
competenze tecniche, che svolgono le ri-

levanti funzioni di tutela del patrimonio
culturale e del paesaggio.

Si fa presente, infine, che nel nuovo
assetto organizzativo il numero dei diri-
genti archivisti continuerà ad essere in
assoluto il più alto nell’ambito della do-
tazione organica complessiva dei dirigenti
di seconda fascia pari a 194 unità.
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